

Ortsverband Die Grünen/ Bündnis 90 Eggolsheim

An den
Marktgemeinderat Eggolsheim

18.Januar 2023

Antrag auf Ausweisung eines Naturlehrpfads am Eggerbach

Der vermeintlich unscheinbare Eggerbach hat auf seinem Weg durch unsere Gemeinde überraschende Attraktionen zu bieten. Das Gewässer ist auf weiten Strecken noch sehr naturnah und bietet selten gewordenen Tieren und Pflanzen ein Zuhause. Biber, Eisvogel, Wasserramsel und Prachtlibellen zählen zu seinen Bewohnern. Kalktuffquellen, Sinterterassen und Feuersalamander sind weitere Kostbarkeiten, die in letzter Zeit leider herbe Beeinträchtigungen hinnehmen mussten.

Es bietet sich an, das Bachsystem thematisch ins Wanderwegenetz von Eggolsheim zu integrieren. Schon heute nutzen viele Anwohner die Wege entlang des Eggerbachs als Joggingstrecke, für einen Sonntagsspaziergang oder führen dort ihre Hunde spazieren. Auch der Fränkische Schweiz-Verein ist hier bereits aktiv geworden.

Angesichts der letzten Vorfälle scheint es jedoch wichtiger denn je, Bürger und Besucher auf die Bedeutung und Schutzwürdigkeit dieses besonderen Baches aufmerksam zu machen. Auch die Ortsgeschichte ist eng mit dem Bach verknüpft und hat interessante Spuren am Gewässer hinterlassen. So könnte man an geeigneten Stellen (in Siedlungsnähe, an Brücken und anderen, bereits zugänglich befestigten Orten) Infotafeln zu seiner Geschichte, seinen vielfältigen Lebensräumen und seiner Bedeutung für unsere lokales Ökosystem errichten und/oder diese über QR-Codes oder einem Audio-Guide für Kinder bereitstellen.

Der Ortsverband der Grünen beantragt, ein entsprechendes Projekt ins Leben zu rufen. Wir schlagen vor, die Möglichkeiten einer Förderung mit LEADER oder ILE Geldern zu prüfen. Die Entwicklung des entsprechenden Konzepts könnte in Form eines Bürgerworkshops unter Einbeziehung interessierter Parteien wie Bund

Naturschutz und LBV stattfinden. Neben naturhistorischen Informationen könnten auch Exkursionen am künftigen Lehrpfad entwickelt und angeboten werden.

Mit freundlichen Grüßen

Ortsverein Bündnis 90 / Die Grünen Eggolsheim / Hallerndorf

Francois Gaborieau, Martin Distler und Andrea Rommeler



Bilder : Eggerbach im Frühjahr 2022